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简讯 我馆全体党员参加《廉政准则》学习辅导  

 的长效机制，切实促进高校党员领导干部廉洁从政。

三要完善配套制度。制定完善《廉政准则》的配

套制度是贯彻落实《廉政准则》的重要工作。各高校

要按照《廉政准则》的各项要求，结合本单位实际，

认真梳理现有的制度，抓紧修订和完善与《廉政准则》

相适应的新的制度，确保廉洁从政各项制度规定行得

通、管得住、用得好。不断深化制度改革，努力解决

影响高校党员干部廉洁从政的深层次问题，最大限度

地铲除腐败行为滋生蔓延的土壤，把《廉政准则》落

到实处。 

 四要加强监督检查。学校纪检监察部门要认真履

行职能，认真开展对贯彻落实“廉政准则》的监督检

查。要采取灵活动多样的形式，把开展集中检查和日

常监督结合起来，特别是要加强对重点领域和关键环

节执行廉洁从政规定情况的监督和检查，做到预防在

先、关口前移；要及时纠正并严肃处理违反《廉政准

则》的行为，坚决查处违反廉洁从政规定的典型案件，

切实维护《廉政准则》的权威性和严肃性。 

全体党员认真学习了《廉政准则》及有关会议精

神，并结合我校党风廉政建设和反腐败工作实际进行

了深入讨论。大家一致认为《廉政准则》是新时期党

要管党、从严治党的具体体现，是新形势下加强和改

进党的建设的重大举措，必须认真学习、深刻领会，

并自觉以《廉政准则》为标准，增强廉洁自律，从严

规范自己的行为。 

（采编部  申艺苑）

2010 年 5 月 31 日下午，我馆全体党员同志在九

龙湖图书馆二楼报告厅观看了《廉政准则》辅导录像。 

《廉政准则》由中共中央于今年 1 月 18 日颁布

施行，是党员领导干部从政所必须遵循的基本准则，

对于规范党员领导干部从政行为，加强领导干部廉洁

自律，深入推进反腐倡廉建设，进一步提高党的执政

能力，具有十分重要的意义。 

高校贯彻落实中央领导同志指示精神，学习贯彻

《廉政准则》必须做到以下几点： 
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 “2010 中国高校图书馆发展论坛”在北京台湖国际图书城召开 

2010 年 4 月 27 日至 4 月 28 日，“2010 中国高校图书馆发展论坛”在北京·台湖国际图书城成功召开，论

坛由中国图书馆学会高等学校图书馆分会主办，本届论坛的主题是“中国数字图书馆建设理论与实践”。来自全

国近 200 余所高校的图书馆馆长和工作在高校图书馆一线的管理人员以及为高校图书馆设计研发相关产品及技

术的 20 余家厂商代表共计近 300 人参加了会议。东南大学图书馆馆长顾建新教授及系统部馆员张乐出席了会议，

并与各个代表进行了深入广泛的交流。 

本次会议围绕数字图书馆软件、硬件环境进行研讨，共有七个分论坛，主要包括如下主题：1、数字图书馆

系统集成整体解决方案；2、网络、服务器与存储备份系统；3、图书馆应用服务系统与专用设备（RFID 系统、

自助借还及复印系统、一卡通系统和办公自动化系统等、触摸屏电子报纸展示系统、图书馆电子阅览系统、远程

视频会议系统、多媒体信息发布系统以及三维设计等）；4、应用软件系统与数字资源建设；5、Web2．0 技术的

应用等。本次会议理论与实践相结合，依据上述主题，共邀请国内应用较好的近二十所高校图书馆在分论坛上发

言，就目前系统引进调研、应用现状、存在问题及解决方案进行研讨，与此同时，有十余厂商就系统的最新进展

及应用技术相关问题进行介绍，希望能够抛砖引玉，促进高校图书馆软件、硬件及应用环境的良性发展。与会代

表围绕着这些议题畅所欲言，积极探讨与分享成果。其中，东南大学图书馆馆长顾建新教授主持了图书馆应用服

 
 
 一要加强组织领导。要高度重视学习贯彻《廉政

准则》，把贯彻落实《廉政准则》作为高校反腐倡廉

建设的基础性工作，精心组织，狠抓落实。要落实领

导责任，要通过贯彻落实高校党风廉政建设责任制推

动《廉政准则》的落实。要把《廉政准则》作为高校

领导干部行动纲领和行为指南，带头树立为民、务实、

清廉的良好形象。 

 
 
 
 
 
 
 二要开展宣传教育。宣传教育是贯彻落实《廉政

准则》的基础。要对《廉政准则》的宣传教育做出具

体安排和部署。一方面，要将学习贯彻《廉政准则》

纳入学校和二级单位理论学习中心组的学习内容，纳

入学校反腐倡廉教育和干部培训之中，通过多种形式

认识颁布《廉政准则》的重大意义。一方面，要充分

利用校报、广播、校园网络等媒体，广泛深入地开展

宣传教育活动，引导广大党员干部全面掌握《廉政准

则》的基本精神和各项规定，增强贯彻落实的自觉性。

要以《廉政准则》的宣传教育为契机，建立宣传教育 

 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

图为顾建新馆长发言 
四牌楼分馆举办 “我爱图书馆”活动 

6月 10日下午四牌楼校区图书馆举办了主题为“我

爱图书馆”的活动，该活动由东南大学图书馆四牌楼分

馆主办、2009 级杨廷宝班协办。活动主要包括三方面

的内容：文明使用图书馆公约签名活动、读者建议活动

以及趣味上书比赛。 

文明使用图书馆公约共有 8 条，包括凭证入馆、着

装整洁、遵守秩序、保持安静、讲究卫生、爱护公物、

文明礼貌、防火防爆，得到了学生们的热烈响应，签名

同学络绎不绝，一个多小时的时间里签名用的长条幅上

就被学生们签满了名字。 

学生们在意见簿上留下了真诚的建议，比如呼吁大

家不要在图书馆阅览室内吃东西、不要占座位、不要在

图书馆接电话等，充分显示了学生们对图书馆的关心和 

长三角三校图书馆第一次研讨会 

在东南大学举行 

2010 年 6 月 11-12 日，东南大学图书馆与浙江大

学图书馆、上海交通大学图书馆三所高校图书馆举行

了首次长三角三校图书馆研讨会。三校作为长三角图

书馆合作联盟的副主任单位，长期开展互动交流研讨，

将有助于促进和提高三校图书馆的业务发展和管理水

平，促进长三角高校图书馆的发展。 
参加本次会议的有：东南大学图书馆顾建新馆长、

范斌副馆长、李爱国副馆长和采编部、信息咨询部、

系统部、办公室等部门主任；浙江大学图书馆马景娣

副馆长和其研究发展部、资源发展部、办公室等部门

人员；上海交通大学图书馆陈依娴书记、潘卫副馆长

和其采编部主任等一行七人。 
首次研讨会主要就图书馆部门管理与考核、图书 
                                           

馆业务外包和图书馆馆员培训工作三个方面进行了

研讨： 
1、马景娣副馆长介绍了浙江大学图书馆与本校

信息中心合并后，建立“图书与信息中心”的组织调

整及再发展的过程，并向在座各位详细介绍了浙大图

书馆编目工作外包的相关情况。 
2、陈依娴书记介绍了 2008 年上交大图书馆新馆

建成后，上交大图书馆组织机构改革的相关情况，并

就上交大图书馆人事制度改革、职工考核和创新型的

学科服务工作做了深入探讨。 
3、顾建新馆长介绍了东南大学图书馆正在进行

的中长期规划及正待实行的岗位、人员调整计划。 
三馆在采编业务外包、图书馆人员编制及岗位设置、

聘任与考核制度方面做了深入、细致的交流，达到了

互信、交流的良好效果，并拟定于今年暑期在浙江大

学图书馆召开第二次长三角三校图书馆研讨会，就编

目外包工作做更细致的讨论。 （办公室 田芳）

务系统与设备(二)分论坛。 

爱护。 

趣味上书比赛受到学生们的欢迎，参赛同学每人

上 5 本书，看谁用的时间短。比赛决出 3 个一等奖、

7 个二等奖、10 个三等奖。奖品由图书馆书记黄松莺

和四牌楼分馆副主任陈东毅颁发。学生们表示：上书

比赛让他们进一步熟悉了图书馆，增进了对图书馆的

感情，图书馆对他们的大学生活有着极为重要的意

义。 

“我爱图书馆”主题活动增强了图书馆和读者之

间的互动与沟通，为读者提供了畅所欲言的良机，学

生们的积极参与体现出读者对图书馆工作的支持和

关爱。相信在图书馆全体馆员和广大读者的共同努力

下东南大学图书馆会越来越美好，有一天真的成为阿

根廷诗人博尔赫斯所说的天堂。（四牌楼分馆 王梅）

通过本次会议，与会代表一致认为，高校图书馆分会作

为中国图书馆学会下属的七个分会之一， 主要职责就是发挥

高校图书馆的学术特性，能够起到行业的引领作用，推动高

校图书馆事业的发展。希望以本届论坛作为出发点，在今后

的工作中能为国内图书馆建立一个平台，架起“供应商”到

“使用者”之间的桥梁，全力以赴地发挥更大影响和作用。 

会后，顾馆长和张乐参观了台湖国际图书城，并与图书

城管理中心主任就图书采购和图书存储以及图书分发管理等

方面进行了多层面的讨论。(系统与数字化建设部 张乐) 
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读者座谈会会议纪要 
2010 年 6 月 1 日，李文正图书馆二楼会议室举

办了读者座谈会。参加会议的有魏云陵副馆长，各部

门代表符少北、胡彬、武天纵、李小鹏、范莹莹、王

婷婷等。除了学生会图馆部的代表以外，其他出席座

谈会的学生涵盖了本科各年级，以及研究生和博士生

代表。座谈会上，读者肯定了图书馆多年来在学校的

地位和作用，同时也提出了一些问题，希望图书馆在

今后的工作中能够加以改进。现将问题汇总如下。 

一、应加强图书馆对相关规定的监督执行力度，

其中如穿高跟鞋、拖鞋入馆的学生采取一定的管理措

施。 

二、应加强对藏匿图书情况的惩处和管理，有读

者提议通过广播、标语等方式进行提示劝导，也有读

者建议重新使用代书板，大家认为，藏匿图书不仅应

从道德上规范，更应从制度上杜绝。图书馆老师表示，

如果有需求量较大的书，同学可以向图书馆要求提供

电子书来满足大家的要求。针对藏匿图书问题，今后

图书馆会在强调同学自律的前提下，加强宣传和引

导。 

三、有同学建议增加图书馆休闲区域，并提出可

重新启用原三楼摆放沙发的空间。图书馆老师解释，

曾经摆放沙发遇到了很多问题，如污损严重，噪音影

响周围阅览室等，并且三楼的空间也受到了很多同学

的反对。此外，图书馆对于总体的馆舍、馆藏资源的

布局，是有一定的规划的，增加休闲空间也是规划中

的重要部分，但从目前的条件来看，暂时无法满足规

划的要求。 

四、有同学反映检索机使用存在诸多问题，如中

英文切换不便，一人用完，第二个使用者需要删除前

人资料才能继续使用，容易泄密，SUN 系统不方便使

用，应经常对键盘等硬件进行检修，供应的纸片常常

短缺。流通阅览部老师表示同学们对纸片的使用量非

常大，常导致“断供”，今后会及时注意这方面的需

求。 

五、有同学建议多加强宣传，有些通知，如读书

节讲座只在图书馆有海报，而在寝室对图书馆的各种

讲座活动无从知晓。 

六、有同学反映总咨询台常没有人，建议其功能

与总服务台合并。 

七、有同学对图书馆灯光电力能源的使用提出了

节能建议，但考虑到现有的电路等布局，暂时无法实

现其构想。 

八、有同学提出图书馆门口灯光昏暗，不方便夜

间出行，也存在安全隐患。 

九、有同学反映馆藏建设方面的问题，如图书订

购应该订全套，不应该只订部分，有的书复本量特别

大没有必要，古籍类、文史哲图书严重短缺，人物传

记类图书太多，整体质量不高，而历史书则与人物传

记类书数量相当，反映了历史书的短缺。哲学著作方

面，二手的资料特别多，而原著太少。读者认为如何

买书及买什么书，学生的话语权太少。图书馆老师表

示，一般的丛书，图书馆都会订全套的，如果学生发

现有漏洞，可以及时跟老师联系提醒补订，有些书复

本量多是多校区合并的历史结果，今后不会出现这种

情况，学校对购买什么样的资源是有经费的限制的，

图书馆应满足大多数读者的需求，但今后图书馆会加

强跟读者的联系，读者也可以通过各种途径对图书馆

进行荐购。 

十、有同学反映唐骏演讲时使用报告厅的问题。

图书馆老师解释了图书馆与报告厅的关系，以及演讲

当天的特殊情况。 

十一、图书馆老师向同学们介绍了每学期都开展

的电子资源讲座的情况，欢迎大家踊跃参加。        

（办公室） 

2010年6月11日上午由顾建新馆长陪同叶万安教授

伉俪参观了位于四牌楼图书馆二楼的国鼎图书室。国鼎

图书室有许多的台版图书、期刊是叶先生所赠送。下午

在九龙湖李文正图书馆三楼报告厅叶万安教授作了题为

《中国人世纪提前到来！—兼谈海峡两岸经贸合作与前

瞻》精彩报告。叶教授介绍并分析了中国经济崛起及其

对全球经济的贡献以及未来海峡两岸经贸发展与合作展

望。讲座之后，叶教授与同学们就热点学术问题进行了

深入讨论和交流。           （顾晓军） 

台湾经济学家叶万安教授来我校讲学
应图书馆和经济管理学院邀请，叶万安教授于 2010 年 6 月

11 日来我校讲学。叶万安先生祖籍浙江绍兴，1926 年生于南京，

1948 年毕业于国立上海商学院银行学系。尔后两度赴美分别在

国际货币基金研究所、银行开发研究所从事研究和进修。曾担任

台湾“行政院经济委员会” 副主任等要职。叶万安先生长期致

力于经济工作，是台湾经济发展的重要见证人之一。近年来他更

致力于促进海峡两岸经济文化合作与发展。1995 年，叶万安先

生被聘为东南大学客座教授。2010 年，叶万安先生被聘为东南

大学图书馆国鼎图书室顾问。 
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    2009 年馆内课题结项名单及 2010 年馆内课题获得立项资助名单 

为倡导馆员参与科研，解决工作中遇到的实际问题，提升工作效率，提高馆员科研能力，从 2009 年起，

图书馆学术委员会鼓励员工申报馆内项目，并对立项结题项目给与一定额度的项目经费支持。目前 2009 年

馆内部分申请项目已顺利结题，同时有 10 个新项目通过了学术委员会的答辩，获得了 2010 年馆内课题的立

项资助。 

2009 年馆内课题结项名单：  

1) 图书馆新生入馆培训与考核系统（负责人：范莹莹 ） 

2) 馆藏人文社科类文献评估研究（负责人：张长秀 ） 

3) 东南大学论文产出力与影响力研究（负责人：魏彬 ，陆美） 

4) 当代大学生阅读倾向和心理调研与分析（负责人：陈东毅） 

2010 年馆内课题获得立项资助名单： 

1) 学术数字资源整合检索系统比较研究（馆内委托项目，批准经费 2000 元） 

2) 基于科技查新客户管理系统的课题跟踪和信息推送研究（项目负责人：陆美，批准经费 2000 元） 

3) 大学图书馆服务质量评价和管理体系研究（项目负责人：孟祥保，批准经费 2000 元） 

4) 利用信息共享空间推广大学生阅读研究（项目负责人：陈霞，批准经费 2000 元） 

5) 东南大学图书馆外文专业数字资源配置水平研究——以临床医学为例（项目负责人：李慧芳，批准经费

2000 元） 

6) 电子信息时代东南大学图书馆期刊集约化运行管理模式研究（项目负责人：王骏，批准经费 1000 元） 

7) 基于 DEA 和 SOM 的数字图书馆评价研究（项目负责人：金以明，批准经费 1000 元） 

8) 图书馆馆员健康状况调查（项目负责人：杨迎春，批准经费 1000 元） 

9) 基于云计算的数字资源长期保存架构研究（项目负责人：王琳琳，批准经费 1000 元） 

10) 中央大学时期我馆图书馆学名家思想研究（项目负责人：田芳，批准经费 1000 元） （情报所教研室）

图书角细语 
这是一个安静的角落 

朴实明亮的白炽灯映照着 
玻璃橱窗里洁净的文字 

    虽简单但赏心悦目 
 
这里有名家推荐的经典图书 
     有最新的图书资讯 
     有你想了解的我校教师的优秀专著 
     有资深教授推荐的导读书目 
     有引导你使用处于幽巷深处的电子书的指南

     …… …… 
     每个月带给你不同的视觉感受和心灵收获 
 
图书角指引你走向一个个沉默着的世界 
但沉默并不代表苍白与乏味 
打开这些沉默的世界 
你就猛然体触到大家的智慧与风采 
感悟到精深知识获得的途径与方法 
 
这些就是四牌楼图书角带给你的一切 
她静静地等待着你前来   （四牌楼分馆 王梅） 
                        （四牌楼分馆  王梅）


